

**MONTAUBAN**  
Un Cluedo  
pour remonter  
le temps

• page 9

**CAUSSADE**  
Cinéma local :  
les recettes  
du succès

• page 11

**MONTAUBAN**  
Ils sont réservistes  
au 9e Rsm

• page 8

**POMPIGNAN**  
3 jeunes bénévoles  
chez Emmaüs

• page 10



**DONZAC**  
À 16 ans, Karen  
publie un roman

• page 13

**MOISSAC**  
Céline: trois ans de  
délices culinaires

• page 12



MÉTÉO DU JOUR

**CE MATIN**

Coup de frais. Le soleil est pourtant là.  
Températures : de 10 à 13°.



**CET APRÈS-MIDI**

Journée ensoleillée, les nuages sont discrets.  
Températures: 28-29°



**CE SOIR**

Les nuages reviennent dans la nuit. Le vent d'ouest, modéré, faiblit.



Prévisions jusqu'à 7 jours  
au 0 899 703724 (0,34€/min)

# LA DÉPÊCHE DU MIDI

## TARN-ET-GARONNE

LUNDI 29 JUILLET 2019

Agence de Montauban, tél : 05 63 92 77 99 • rédaction82@ladepeche.fr

*l'invitée de la semaine : valérie pons, coprésidente de l'umih 82*

## « Il faut dynamiser le tourisme »

**l'essentielle** L'Union des métiers et des industries de l'hôtellerie 82 se reconstruit. Elle propose une nouvelle organisation devant lui permettre d'être « pratique, utile et efficace. Valérie Pons, co-présidente, répond au question de La Dépêche.

**D**e nouveaux statuts ont été déposés. L'Union des métiers et des industries de l'hôtellerie (UMIH) 82 se reconstruit après une dissolution liée à la cessation d'activité de son ancien président. Valérie Pons, restauratrice, et Pierre-Henri Vidal, restaurateur-hôtelier, se partagent désormais la présidence. Le syndicat représentant les professionnels de l'hôtellerie, de la restauration, des cafés, des brasseries et des discothèques, affiche clairement son ambition : la formation et la transmission pour assurer l'avenir de leurs professions. **Quel est le nouveau mode de fonctionnement de l'UMIH ?**

Le maternage, c'est fini ! Nous voulons que les chefs d'entreprise deviennent autonomes et responsables. Le syndicat a ouvert un compte sur la plateforme Eco Boost, un outil proposé par la Chambre de commerce et d'industrie (CCI). Tous les adhérents seront référencés sur cette plateforme. Ils pourront tisser du lien. Ce lieu virtuel leur permettra aussi de s'approprier la réglementation de leur profession. La réglementation n'est pas un ennemi. Elle est rébarbative mais sa maîtrise est le meilleur outil de gestion qui soit.

**Vous souhaitez dynamiser l'image du tourisme. Comment allez-vous procéder ?**

Nous avons fait entrer dans le conseil d'administration les chambres consulaires, tous les Offices de tourisme du département, Tarn-et-Garonne



Valérie Pons, la co-présidente de l'Union des métiers et des industries de l'hôtellerie 82. /DDM, M. LX

tourisme et le Grand Montauban. Un agenda transversal, listera tous les

événements liés au tourisme. Les adhérents pourront s'assurer lorsqu'ils souhaitent créer une manifestation qu'elle soit vraiment originale ou en trouver plus facilement à laquelle s'associer.

**Quelle sera votre première ac-**

**tion ?**

Nous nous engageons dans un dialogue avec les taxis montalbanais. Des directeurs d'hôtels nous ont alertés qu'ils étaient parfois obligés d'aller eux-mêmes chercher leurs clients à la gare car les taxis refusent les courses trop courtes. Nous voulons comprendre la problématique des taxis et

« Les taxis montalbanais refusent les courses courtes. Nous souhaitons comprendre. »

### UN SALON ET UN FORUM

À l'occasion de son assemblée générale, au mois de février, l'UMIH souhaite créer un salon professionnel et un forum du tourisme ouvert à tous. « Nous souhaitons créer du lien et montrer que ça bouge dans le Tarn-et-Garonne. » Cette journée, qui deviendrait un rendez-vous annuel, serait clôturée par un dîner de gala. « Les hôteliers seraient chargés de l'accueil, les chefs en cuisine et le service confié aux élèves des lycées professionnels du département. »

trouver avec eux une solution satisfaisante pour tout le monde. Il faut satisfaire les clients pour qu'ils reviennent.

**Vous rencontrerez bientôt les secrétaires de mairie. Pourquoi ?** Nous nous adresserons aux secrétaires de mairie dans le cadre d'une réunion d'information sur le permis d'exploitation organisée le 26 septembre à la CCI. Nous leur présenterons un outil servant à accueillir les déclarations des particuliers pratiquant des locations Airbnb. Nous souhaitons ainsi lutter contre une concurrence déloyale touchant tout particulièrement le secteur de Valence d'Agen. **Comment adhérer à l'UMIH ?** Nous avons lancé une campagne d'adhésion par mails. Nous espérons 150 adhérents à la rentrée. Pour adhérer, il faut se rendre sur la plateforme Eco Boost (1). Cette année, un tarif unique est appliqué, 200 € avec la protection juridique. En 2020, la grille tarifaire nationale s'appliquera.

Propos recueillis par Magalie Lépinoux

(1) <https://ecoboost.montauban.cci.fr/communaute/412/umih82>.

### vazillac

## Chantier école: ados aux pinceaux



La belle équipe de l'association Léo-Lagrange repeint les grilles de l'école de Vazillac.

Pour des vacances à la fois utiles et agréables au lieu de s'enfermer à Lafrançaise, l'association Léo-Lagrange Sud-Ouest a proposé un petit chantier aux jeunes. Le conseil municipal de Vazillac a accepté l'idée de repeindre toutes les grilles de l'école, bien à leur hauteur. Les deux cantonniers ont supervisé et couvert les parties plus hautes.

### Atelier pinceaux avant pédalos à Lafrançaise

Ces seize jeunes avaient fait une première semaine à Lafrançaise. Le matin, atelier, et l'après-midi, activités ludiques dans une base de loisirs du département, avec le minibus de la communauté de communes. La commune d'accueil du groupe finance les droits d'entrée. L'équipe d'adolescents est encadrée par Élodie Larive et Nicolas Noguères. La formule en est à sa deuxième année. L'an dernier, tous les bancs du village avaient été démontés, poncés et repeints. Une belle action civique qui valorise les jeunes quand d'autres ailleurs font dans la délinquance.